

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 04 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Nicaragua quinto en “lavado”.

+Informe del BID ubica a Nicaragua entre los cinco países latinoamericanos que más “lavan” dinero.

+Ministro Arana reacciona incrédulo y cuestiona “esos informes comparativos entre países”.

+PLC solicita amnistía para Arnoldo Alemán.

+Navarro dice que si la aprueban en el diálogo nacional el país superaría la inestabilidad.

+Niña con medio cuerpo quemado.

+Mientras la gente de Muelle de los Bueyes celebraba la despedida del año viejo, una niña de dos años, identificada como Janeth González Pérez, resultó con quemaduras de tercer grado al incendiarse el mosquitero que colgaba sobre la cama donde dormía.

+Demanda por Vioxx interesa a más ciudadanos.

+Llaman desde Canadá y Estados Unidos preguntando por la demanda por uso de medicina.

El Nuevo Diario

+Droga como “maná”.

+”Bendición de Dios”, propagan narcos en la RAAN.

+La santifican como panacea divina contra las calamidades sociales

+Esta campaña está creando un ambiente sumamente peligroso, con resultados de gran violencia como los últimos registrados en Bilwi

+Preocupación de Policía y líderes comunitarios

+El asalto de Somoza a los alemanes.

+ Encarcelados, despojados, humillados y hasta trasladados a campos de concentración en EU

+Doña Mimí Hammer hace amargo relato, y reta a Somoza Urcuyo a que “desconfisquen a los alemanes”.

+”Siquiera para emplear ese dinero en darle escuela a los 800 mil niños que se quedan fuera de las aulas”.

+Prohibidos en EU y se mandan al Tercer Mundo.

+Denuncia la realiza la mayor organización de consumidores estadounidenses.

+En Nicaragua el END ya localizó tres de esos peligrosos productos.

+Maras son nuevo infierno centroamericano.

+Subprocurador mexicano consideran que narcotraficantes los contratan como asesinos a sueldo

+Otros consideran que no hay ninguna relación con delincuencia mayor, y que persecución es sólo una “penalización de la pobreza”.

+“Somoza Urcuyo y Argüello Poessy son embusteros, pillos y rufianes”.

+Carta de Dr. Francisco Fiallos.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 2 -

- +Niega que haya tenido algún trato con ellos sobre la Cementera.
- +Del Contralor dice que fue “sabueso de Somoza y ahora sabueso del criminal de El Chile”.

Editorial

La Prensa

Diálogo nacional y/o referendo.

“En realidad, un diálogo nacional en las actuales circunstancias sólo tendría sentido si fuese para decidir que las reformas constitucionales sean engavetadas para siempre y que queden en el limbo jurídico de lo non nato; o para modificarlas, si esto fuese posible, a fin de que no alteren el balance de los poderes del Estado sino que más bien mejoren las condiciones institucionales de su funcionamiento. Por otro lado, en el diálogo se debería discutir también la propuesta de reformas que hizo el Presidente de la República a mediados de diciembre recién pasado, con el propósito de que se prohíba la reelección presidencial en términos absolutos y para siempre, así como la reducción del número de diputados a la Asamblea Nacional y la modificación del sistema de su elección, a fin de que los ciudadanos puedan escoger directamente a sus representantes mediante un sistema de elección uninominal, en vez del procedimiento de listas cerradas presentadas por los partidos políticos, como es hasta ahora. Asimismo, una salida a la crisis perfectamente viable -que podría ser aprobada en un diálogo nacional- sería la tregua que sugirió una embajadora europea, o sea dejar las reformas constitucionales en suspenso y consultarle a la ciudadanía en las elecciones nacionales del próximo año si estaría o no de acuerdo con que sean aprobadas. Finalmente, el diálogo nacional tendría que ser abierto a la participación de la sociedad civil y de los ciudadanos. Las cúpulas de los partidos, de la Asamblea Nacional y del —todavía— Poder Ejecutivo, tienen que escuchar las opiniones de la sociedad civil y de los ciudadanos en términos generales.”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Se necesita volver a creer. (Jimmy Bolaños)

“Es evidente que ciertos sectores del clero no le han creído en el pasado y han persistido en seguir acusando al Gobierno de tramas y campañas en contra del Cardenal y la Iglesia. Al poner en entredicho la honestidad del Presidente lo que consiguen estos miembros del clero es enseñar a sus feligreses a no creer en nadie al tiempo que menoscaban su misma autoridad eclesiástica, ya que uno no puede pedir lo que no da. El clero es el primero que conociendo el valor de la palabra está llamado a otorgar al Presidente el crédito que se merece. Hemos llegado al punto en que los demagogos y deshonestos, los politiqueros que tanto han dañado al país son ahora personas dignas de todo crédito, mientras que aquéllos que se han destacado por su honestidad y rectitud a lo largo de toda su vida son cuestionados públicamente. Creo que estos miembros del clero deben rectificar, deberían aceptar las explicaciones del Presidente y recordar que hay quienes por intereses ajenos al bien andar de la Iglesia son capaces de lanzar todo tipo de calumnias con tal de dañar las relaciones del Gobierno con los obispos.”.

Hay que perdonar, no olvidar. (Jorge J. Cuadra V.)

“Yo estoy de acuerdo con el heredero inocente de la estirpe sangrienta, en que hay que olvidar y perdonar. En lo que no estoy de acuerdo es en que sea siempre el pueblo el que pague por ese olvido y ese perdón. La sentencia de la Cementera podría ser una muestra de que el perdón y el olvido es una calle de doble vía, porque el joven Somoza podía renunciar a recibir ese bien, en nombre de la paz y la concordia. Pero no, eso ni lo piensa y mientras él se enriquece con una propiedad cuyo origen ha sido siempre cuestionado a través de la historia, las viudas y los huérfanos producto de la violencia de la dinastía Somoza, se siguen lamiendo sus heridas en la soledad de sus recuerdos”.

Revertir decisiones legislativas. (Migdonio Blandón B.)

“En el caso específico del Poder Legislativo, desde mi derecho ciudadano y consciente de mis deberes reitero que se ha extralimitado, invadiendo atribuciones que competen al Poder Ejecutivo, al aprobar sin previa consulta leyes que cambian radicalmente la Carta Magna, ignorando y usurpando el único cauce legal que es la Constituyente y pretendiendo ejercer poder parlamentario sobre el Ejecutivo. Está en nosotros, unidos, hacer uso de nuestros derechos cívicos y revertir la amenaza. No es el titular del Ejecutivo quien pierde. Él ha venido con todos en el mismo barco, sorteando escollos, y podríamos llegar con él a puerto seguro. La auténtica verdad es que si los piratas abordan el barco todos nos hundimos. Sumémonos decididamente al referendo propuesto por el Movimiento por Nicaragua y al margen de sectarismos e ideologías, si a conciencia queremos salvar a nuestra Patria, manifestémonos con civismo llevando como única insignia el azul y blanco de nuestra Bandera Nacional; y siendo como somos, una indiscutible mayoría, podemos como antaño decir que el pueblo unido jamás será vencido”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 4 -

Cartas al Director

Diálogo o referendo. (Fernando A. Malespín Ferreti)

“Los dos caudillos, Ortega y Alemán, no contentos con la fortuna que han acumulado como consecuencia de su permanencia en el Estado, no conformes con el dominio absoluto que ejercen en los poderes Legislativo, Judicial y Electoral, en la CGR y Fiscalía General, pretenden perpetuarse en la conducción integral de la nación, y para ello es necesario perfeccionar el pacto reformando la Constitución. Este año 2005 debe ser decisivo: diálogo nacional o referendo, que es el principio del fin del pacto oprobioso. Pido a Dios que ayude al cardenal Obando a apartarse de la politiquería, por el bien de Nicaragua y de la Iglesia Católica”.

Tercera vía. (Edgardo Jiménez López)

“El Apre demostró que hay pueblo que los sigue. Ahora hay que tomar medidas para —en las próximas elecciones— desterrar s para siempre a los políticos corruptos, de la política nacional. Por supuesto que los líderes democráticos del Apre deben abstenerse de buscar prebendas, porque eso es lo que siempre hace que se pierda la lucha democrática. Hay que pensar sólo en Nicaragua para poder salir de la postración y la miseria en que hemos vivido por culpa de los políticos corruptos”.

El Nuevo Diario

El presupuesto universitario para el año 2005(Fredy Franco)

“Los diputados de las bancadas de los partidos mayoritarios representados en la Asamblea Nacional han manifestado que darán su apoyo a la justa y razonable demanda de las Universidades públicas, y esperemos que cumplan con su palabra, que es entregar el monto completo y efectivo del 6% para este año que es de 947 millones de córdobas. La comunidad universitaria debe estar atenta y movilizada ante la discusión que se producirá esta semana alrededor de la aprobación del Presupuesto General de la República. Lo ideal es que el presupuesto universitario sea aprobado tal como corresponde para 2005, sino ya se sabe que --como en los últimos catorce años— a través de la lucha cívica y legal de los universitarios es que se ha defendido el 6% y la autonomía universitaria, y en consecuencia ha permitido mantener la educación superior pública del país, que ha pretendido ser vulnerada por los últimos tres gobiernos que hemos tenido y sufrido los nicaragüenses desde 1990”.

Al fin la salud dirigida por un(a) salubrista. (Dr. Eddy Zepeda Cruz)

“Bien por las y los trabajadores de la Salud y la población que al fin serán dirigidos por una conocedora de la problemática sanitaria en general, y de los grupos vulnerables en particular, hablamos de niños, ancianos, mujeres, personas con capacidades diferentes, menores transgresores, afectados por el VIH, entre otros”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Alistan marcha contra reformas. (Pág. 3 A)

+El Movimiento por Nicaragua, formado por más de 500 ciudadanos autoconvocados, se unirá a la marcha en apoyo a la libertad de expresión y a los medios de comunicación, organizada por el proyecto Delfín, junto a los Pastores Evangélicos por la Reflexión, la Asociación de Motociclistas Poder Sobre Ruedas y la Liga de Estudiantes de Secundaria.

+Gobierno arreciará cabildeo diplomático. (Pág. 3 A)

+El Gobierno de Nicaragua arreciará su cabildeo con la comunidad internacional para lograr que lo partidos con mayoría parlamentaria desistan de aprobar las cuestionadas reformas constitucionales, informó ayer una fuente gubernamental.

+ Además del apoyo del Grupo Andino y del Grupo de Río, varios países han expresado su apoyo al gobierno del presidente Bolaños como como Venezuela, Chile y China, en respaldo de la postura del gobernante nicaragüense respecto a las reformas constitucionales.

+MECD y maestros en retos de fuerza. (Pág. 4 A)

+ANDEN asegura que 20 mil maestros apoyarían huelga general que impediría el inicio del año escolar.

+MECD asegura que delegados departamentales no están negativos.

El Nuevo Diario

+Montealegre se suma: amnistía a Alemán. (Pág. 4 A)

+“Sería una jugada inteligente, del presidente Bolaños” expresa el ex ministro de Hacienda

+Herrera dice que “quieren congraciarse demasiado tarde”

+ Partidos liberales ofrecen tribuna a Montealegre. (Pág. 4 A)

+Aspiran asistir a elecciones junto al PLC, pero sin el “dedazo de Alemán”

+Montealegre anuente de que lo postulen

+ Lewites confirma postulación presidencial. (Pág. 4 A)

+El alcalde saliente de Managua, Herty Lewites, iniciará oficialmente su precampaña presidencial en las filas del Frente Sandinista (FSLN), el 30 de enero próximo, durante un acto en el municipio de Jinotepe, donde espera concentrar a unas diez mil personas, entre amigos y militantes sandinistas que apoyan su candidatura.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica TV**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Comentarios de actualidad nacional

+Meneses comentó que el Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, no ha sabido

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 6 -

negociar políticamente y es por esa razón que no ha podido atraer miembros a la bancada azul y blanco y por esta razón no tendrán ningún puesto en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Actualidad nacional

+El vicepresidente Rizo se quejó de la falta de cortesía de parte del Presidente Bolaños, al no haberle comunicado personalmente el retiro de varias de sus funciones. Así mismo se quejó de que en la frontera con Costa Rica, la aduana nicaragüense no permitiera el paso a una donación que su esposa había conseguido para los más necesitados del país.

+Rizo aseguró que tratará de convencer a su partido de que él es la mejor opción para ocupar el cargo a la Presidencia en estas próximas elecciones. Agregó que de ser electo como candidato presidencial estaría renunciando a la Vicepresidencia en tiempo y forma.

+Expresó que el Diálogo Nacional es una necesidad y que debe ser un diálogo donde no se hable únicamente de las Reformas Constitucionales sino también de la producción desde el punto de vista de la creación de caminos, otorgar créditos a los productores, asistencia técnica, así como también se debería de hablar de la necesidad de generar empleos, combatir la pobreza, seguridad alimentaria, etc...

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Tito Sequeria (Presidente Ejecutivo del SINAPRED)

Tema: Amenazas de los maremotos

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **Hablemos**

Director: Danilo Parajón

Tema: Comentarios de actualidad nacional

+Parajón indicó que desde Diciembre se acordó realizar el diálogo inmediatamente después de constituida la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional y para esto se destinó a Damisis Sirias, por el PLC y a René Núñez, por el FSLN, como intermediarios, pero hasta ahora no han sido llamados por el Gobierno.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 7 -

Tema: Actualidad nacional

+Miranda dijo que Don Enrique quiere negociar con Arnoldo Alemán por lo que envió una comitiva conformada por Vigilio Gurdián, el hijo menor del Presidente y otra persona de la cual no dio su nombre.

+Según Miranda Arnoldo Alemán pidió, para que funcionara la negociación, que llegara don Enrique. También solicitó la presencia de Monseñor Eddy Montenegro, porque dijo que don Enrique Bolaños es mentiroso.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Presidente Enrique Bolaños juramentó, ésta tarde, a Mario Arana como Ministro de Hacienda. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El nuevo Ministro de Hacienda, Mario Arana, expresó que es importante darle una prioridad importante al sector social manteniendo los compromisos adquiridos con los Organismos Internacionales, esto en busca de la generación de riquezas. Agregó que revisará cómo quedó el Presupuesto de la República del 2005. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Con respecto al nombramiento de Mario Arana como Ministro de Hacienda y Crédito Público el economista Néstor Avendaño dijo, "no estoy seguro que sea economista, pero conociendo sus trabajos, lo considero un experto en economía de la pobreza que en aspecto macro económicos, monetarios y fiscales. Recuerda que debe de haber una excelente coordinación entre las políticas fiscal y monetaria, y conociendo los antecedentes técnicos de él (Arana) no lo veo bastante compatible con la nueva función", sentenció Avendaño. **(Canal 10, Telediario 10)**

+El vicepresidente José Rizo dijo que levanta que el Presidente Bolaños no haya tenido la gallardía y cortesía de comunicarle, personalmente o por escrito, las facultades que le restó al pasar a SINAPRED y CONICIT, al Poder Ejecutivo. Así mismo denunció que a su esposa le obstaculizaron, en la frontera con Costa Rica, la entrada de unos furgones con donaciones de pasta alimentarias para entregarle a los pobre de Nicaragua. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, expresó que el SINAPRED siempre ha sido presidido por el Presidente de la República y que éste delegaba funciones en el Vicepresidente Rizo y que ahora se mantendrá en la Presidencia. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Ministro de Transporte, Pedro Solórzano, dijo que la carretera Ticuantepe – Granada, tiene que estar finalizada en Noviembre de éste año, de lo contrario podrían haber sanciones y multas para la empresa Hispánica, que es la encargada de la construcción de dicha carretera. **(100% Noticias, Canal 63)**

+José Antonio Zepeda, Secretario General de ANDEN, dijo que no iniciaran las clases el 31 de Enero si el Gobierno no cumple con las peticiones que ellos están demandando, como son el salario mínimo de un trabajador de la educación cubra el costo de la canasta básica. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Policía descartó supuestos explosivos en casa del Embajador de Costa Rica. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:06

PAG - 8 -

+En una encuesta que realizó Telediario 10 a ciudadanos de Managua, éstos expresaron que este país no saldrá adelante si los políticos no dejan de politiquerar. **(Telediario 10, Canal 10)**
(Telediario 10, Canal 10)

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. José Rizo Castellón Vicepresidente de la República	Actualidad Nacional	Entrevista CDNN 23	CDNN 23
Tito Sequeria (Presidente de SINAPRED)	Amenazas de maremotos	Telediario 10	Canal 10